

DÉCLARATION DES REPRÉSENTANTS PERMANENTS DES ÉTATS PARTICIPANT AU PROJET QHAPAQ ÑAN - RÉSEAU VIAIRE ANDIN

Les Représentants Permanents des États participants du projet de nomination du "Qhapaq Ñan - Réseau Viale Andin" à la Liste du Patrimoine Mondial, réunis en session à l'occasion de la visite officielle à l'UNESCO du Président de la République du Pérou, M. Ollanta Humala Tasso :

Soutiennent et reprennent les propos du Président de la République du Pérou, dans le sens où le processus de nomination du "Qhapaq Ñan - Réseau Viale Andin" à la Liste du Patrimoine Mondial de l'UNESCO, recueille les aspirations de rassemblement de nos peuples et met en valeur l'héritage des anciennes civilisations qui ont occupé nos territoires, dans l'espace andin aujourd'hui partagé par nos pays. Dans le domaine de l'architecture et de l'ingénierie viaire, et du fait de son étendue, son authenticité et son degré de conservation, le Qhapaq Ñan est l'une des créations humaines qui constitue l'un des monuments archéologiques les plus vastes, significatifs et précieux au monde.

Ils manifestent que le Qhapaq Ñan est, en lui-même, un symbole historique et contemporain du développement scientifique et culturel des civilisations andines et de leur apport à la culture globale, qui doit être reconnu par la communauté internationale comme patrimoine culturel de l'humanité, afin d'assurer les plus hauts standards pour sa conservation et gestion, en accord avec sa Valeur Universelle Exceptionnelle. Et qu'il constitue surtout un témoignage des diverses manifestations spirituelles, culturelles, politiques, économiques et sociales ayant fleuri dans les anciennes sociétés andines, et qui ont aujourd'hui encore un impact profond parmi nos populations. Le Qhapaq Ñan et ce qu'il représente au sein de la vision du cosmos andin ont été, sont et seront un symbole de l'unité, l'intégration et le développement de nos peuples et nations, dans le respect de la diversité et la spécificité de l'autre.

Resaltan que la nominación del "Qhapaq Ñan - Sistema Vial Andino" a la Lista del Patrimonio Mundial es un proceso sin precedentes, tanto por su carácter multinacional y transfronterizo, como por la extensión y complejidad de la red que lo abarca. Lo es también, por haberse concebido a partir de una fecunda labor interdisciplinaria, con activa participación de las comunidades locales, lo que ha permitido consolidar un ejemplo de cooperación cultural internacional.

Les ambassadeurs andins auprès de l'UNESCO signent une Déclaration sur le Qhapaq Ñan

Écrit par UNESCO

Mercredi, 21 Novembre 2012 03:29 - Mis à jour Mercredi, 21 Novembre 2012 04:33

Destacan la valiosa labor de acompañamiento y coordinación que vienen desempeñando la Directora General de la UNESCO y la Unidad de América Latina y el Caribe del Centro de Patrimonio Mundial, cuyos aportes a lo largo del proceso han sido fundamentales.

Enfatizan que las experiencias y prácticas de excelencia desarrolladas durante todo el proceso de nominación del Qhapaq Ñan a la Lista del Patrimonio Mundial permiten augurar una etapa de mayor responsabilidad y vigor en la aplicación de la Convención sobre la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural. Este acto simboliza el interés y el compromiso por una aplicación más eficaz de sus disposiciones y por las posibilidades que brindan proyectos plurinacionales, creativos, técnicamente rigurosos y políticamente participativos, en este caso, gracias al aporte de seis gobiernos y cientos de especialistas en el desarrollo de la presente iniciativa.

Expresan su compromiso con los principios y objetivos de la Convención sobre la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural y exhortan a los Estados participantes a conmemorar el 40 Aniversario de su vigencia.

Reafirman su compromiso de continuar trabajando juntos, con un enfoque de unidad e integración, hasta obtener la inscripción del Qhapaq Ñan en la Lista del Patrimonio Mundial y, en adelante, garantizar una protección y una conservación eficaces que contribuyan a revalorizar el patrimonio de nuestros pueblos y aseguren su desarrollo de manera sostenible.

Acogen con beneplácito la iniciativa del Presidente del Perú, señor Ollanta Humala Tasso, para realizar en el Cusco, punto de referencia material y espiritual del Qhapaq Ñan, en el mes de enero del 2013, una reunión de los Ministros responsables del proyecto para entregar a la UNESCO, en un acto simbólico, el expediente internacional consolidado.

París, 16 de noviembre de 2012

f) Representantes de las Delegaciones de Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú ante la UNESCO

[Leer "Ollanta Humala visita la UNESCO para fortalecer cooperación con el Perú", en la página web de la UNESCO](#)